ПРАВОПИСАНИЕ Н И НН
В СУФФИКСАХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ, ОБРАЗОВАННЫХ ОТ ГЛАГОЛОВ, И СТРАДАТЕЛЬНЫХ ПРИЧАСТИЙ ПРОШЕДШЕГО ВРЕМЕНИ






Примечание 1. Наличие приставки НЕ- или второго корня в сложном слове на написание Н/НН не влияет: крашеный - некрашеный, кованый - златокованый, тканый - домотканый. Примечание 2. В словах, образованных от прилагательных и причастий, пишите столько же Н, сколько в самих прилагательных и причастиях: варёный - вареник, избранный - избранник. 
Примечание 3. В кратких причастиях пишите одно Н, а в кратких прилагательных пишите столько Н, сколько в полных: работа выполнена (кр. прич.), дорога длинна (кр. прил.)
Н или НН?





НН


в прилагательных,


 образованных от глаголов





Н


в прилагательных, образованных от


глаголов несовершенного вида без приставок и без зависимых слов: правленый текст, мощёная улица. Исключения: данный, желанный, нежданный, негаданный, неслыханный, невиданный, нечаянный, отчаянный, священный, окаянный.





совершенного вида (обычно с приставками):


купить - купленный, сделать - сделанный.


Исключения: смышленый, приданое,


названый (брат), незваный, непрошеный





при помощи суффиксов


 -ОВАНН-,


 -ЕВАНН-:


рисковать -


рискованный, корчевать -


корчёванный. Исключения: кованый, жёваный





НН


в страдательных причастиях прошедшего


времени. 


Как правило, есть приставка или зависимое слово: написанный великим художником портрет; 


боец, раненный в ногу (ср. с отглагольным прилагательным — раненый боец)








